

Claude ARDID

“Les enfants du purgatoire”

Enquête inédite au cœur de la brigade des mineurs de Marseille.



L'auteur

Claude Ardid est un journaliste, grand reporter et écrivain français. Il a travaillé à Var-Matin comme grand reporter puis à Nice-Matin de 1979 à 1998. En 1998, il a intégré l'agence CAPA à Paris pour réaliser des reportages pour les émissions comme *Argent public*, *Envoyé spécial* et a collaboré avec le réalisateur Christian Poveda pour une série de documentaires pour Canal+. En octobre 2001, il a rejoint l'équipe de *Complément d'enquête* de France 2. Il a obtenu le Grand Prix de l'enquête et le Grand Prix de la maison d'arrêt au Festival du scoop d'Angers pour son reportage sur la canicule en France. Il est également l'auteur de plusieurs ouvrages, notamment sur l'affaire Yann Piat, et de romans inspirés de faits divers.

L'ouvrage

Ce livre, intitulé “Les enfants du purgatoire”, est le résultat d'une immersion de Claude Ardid pendant deux mois aux côtés des policiers hors du commun de la Brigade de protection des mineurs (BPF) à Marseille. Cette équipe est « sur le pont » nuit et jour, spécialisée dans le traitement des maltraitances infligées aux enfants et aux adolescents, violences physiques, morales et psychologiques. Claude Ardid raconte, dans un format journalistique, le quotidien de cette brigade en recueillant le témoignage des policiers et en assistant à des épisodes de cette brigade.

Le quotidien de la brigade

En partageant ce quotidien lourd et tendu, il mesure leur souffrance face à tous les faits et crimes auxquels ils sont confrontés. Le récit est souvent insoutenable, révoltant et dérangeant. On y découvre des histoires d'inceste, de viol, de prostitution, de rapt, de pédopornographie, mais aussi de coups portés sur des mineurs et de bébés secoués. Les policiers de la BPF sont en permanence sollicités, et le ministère et la hiérarchie leur proposent régulièrement des séances de soutien psychologique pour évacuer leur vécu.

Discussion

On ne peut sortir indemne de cette lecture et l'humanité de Claude Ardid ne parvient pas à atténuer la brutalité et la violence dans lesquelles vivent certains enfants. Ce livre est un choc pour qui s'intéresse à la pédocriminalité. On en ressort effondré par l'horreur que vivent certains enfants et, dans le même temps, admiratif de l'engagement exceptionnel de ces policiers dévoués.

